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ВЗГЛЯД С УЛИЦЫ «ПРАВДЫ»

Бесконтрольный частный биз-
нес продолжает наносить по граж-
данам удар за ударом. Теперь его 
жертвами снова стали дети. 

Не успели мы отойти от страшного пожа-
ра в бывшем здании НИИ «Платан» в 
подмосковном Фрязине, как в минувшие 

выходные пришла очередная новость о «подви-
гах» частников. Роспотребнадзор разбирается 
в ситуации в Пензенской области, где произош-
ло массовое отравление в детском лагере «Бел-
ка». Как сообщили СМИ, уже выяснилось, что 
как минимум трое из числа сотрудников дет-
ского учреждения были приняты на работу без 
необходимых медицинских документов. 

Да, после введения моратория на проверки 
бизнеса теперь это работает именно так: снача-
ла детей отравили, а потом компетентные ор-
ганы начали разбираться, что же там такое 
случилось. Как в том самом анекдоте: «Вот ко-
гда убьют, тогда и приходите». 

27—28 июня воспитанники лагеря один за 
другим начали обращаться к персоналу с жало-
бами на плохое самочувствие. Налицо были 
признаки пищевого отравления: боли в животе 
и тошнота. Со ссылкой на родителей постра-
давших СМИ приводят весьма характерные 
подробности. Заболевших начали отправлять в 
изолятор, но места в нём вскоре закончились, 
и часть детей мучились в палатках. Всего за ме-
дицинской помощью обратилось более 30 вос-
питанников. Также родители сообщили, что ре-
акция некоторых из работников лагеря на слу-
чившееся была мало похожей на адекватную. 
Некоторые из них ссылались на то, что дети са-
ми виноваты, потому что якобы просто плохо 
моют руки. 

Но дело в том, что лагерь «Белка» власти как 
раз таки удосужились проверить, причём со-
всем недавно. Организации был выписан 
штраф за...  да, именно: несоблюдение сани-
тарных норм. Также было рекомендовано сме-
нить поставщика продуктов, и это было сдела-
но. Но в первую же неделю его работы и случи-
лось массовое отравление. 

Судя по всему, мы имеем дело ещё с одним 
«запланированным» происшествием, и оно 
прямо связано с тем, что бизнес в РФ ощущает 
себя сегодня очень вольготно: проверок почти 

нет, а изредка выписываемые штрафы можно 
и пережить. Хорошо бы ещё быть уверенным, 
что оштрафованная организация не только по-
полнила казну государства, но и устранила на-
рушение. Но это, похоже, никого особо не вол-
нует — пока гром не грянет. 

Кстати, вскрылись подробности и в случае с 
фрязинским пожаром, которые лишь усугуб-
ляют мрачную картину происшествия. Сгорев-
шее здание последний раз проверяли в далё-
ком 2017 году и тогда нашли нарушения. На-
верное, и оштрафовали тоже... Но это не изме-
нило ситуацию, а она к моменту начала пожара 
была такой: коридоры захламлены, электро-
проводка не просто в ужасном состоянии, но и, 
как говорят, частично разворована, датчиков 
дыма и пожара не было, как не было и планов 
эвакуации и даже пожарных рукавов, автома-
тическая система пожаротушения вроде бы да-
же когда-то имелась, но явно находилась в пла-
чевном состоянии. Многоэтажное здание фак-
тически было превращено в ловушку: люди не 
могли выбраться и обречённо махали руками 
из окон, заблокированные огнём и дымом. 
Представьте себя на их месте или на месте их 
родных, которые последний раз видели своих 
близких живыми в таком положении. 

Не иначе как услышав наш призыв привлечь 
к ответственности собственника, власти ра-
зыскали его, а вернее — собственницу, которая 
унаследовала здание бывшего НИИ от своего 
умершего супруга. Бизнесвумен задержали, но 
уже в субботу отпустили под домашний арест. 
Так что пока родственники оплакивают погиб-
ших, она будет пребывать в весьма комфорт-
ных условиях и работать с адвокатом над тем, 
чтобы отделаться минимальным наказанием. 

При таком подходе к делу ясно, что нас будут 
ждать новые сообщения о рукотворных про-
исшествиях. Их могло бы не быть, если бы биз-
нес у нас вдруг не оказался в привилегирован-
ном положении. Мораторий на проверки явно 
породил у хозяйчиков чувство вседозволенно-
сти. В общем, это тот случай, когда и теракт не 
нужен: число граждан, пострадавших от дей-
ствий недобросовестных предпринимателей 
при фактическом попустительстве со стороны 
власти, явно будет и дальше расти. 

 
Михаил КОСТРИКОВ.

И теракт не нужен 

Итоги первого тура вне-
очередных парламент-

ских выборов во Франции, 
явка на которые составила 
рекордные с 2002 года 
66,71%, ожидаемо раскололи 
страну и вывели на улицу од-
новременно толпы ликую-
щих и протестующих. Пер-
вые праздновали небывалый 
успех ультраправого «Нацио-
нального объединения», на-
бравшего 33,4% голосов и вы-
бившегося в бесспорные ли-
деры. Вторые, наоборот, не-
годовали по поводу триумфа 
радикальных консерваторов 
из команды Марин Лё Пен, 
оставившей позади как све-
жеиспечённую левую коали-
цию «Новый народный 
фронт» (27,98%), так и блок 
лидера Пятой республики 
Эмманюэля Макрона и его 
союзников (20,76%).  

Самые бурные страсти ки-
пели на улицах Лиона, родине 
знаменитого восстания тка-
чей почти двухсотлетней дав-

ности, где уровень насилия 
зашкаливал. Протестовавшие 
против промежуточной побе-
ды крайне правых строили 
баррикады, взрывали петар-
ды, крушили магазины и 
жгли мусорные баки. В цент-
ре города появились граффи-
ти с надписями «Демократия 
умерла». Судя по полицей-
ским сводкам, от действий 
противников «Национально-
го объединения» пострадали 
модные бутики, торговые 
точки мобильного оператора 
«Оранж» и отделение банка 
«Сосьете женераль».  

Помимо этого, стихийные 
митинги сторонников левых 
прокатились по Парижу и 
Нанту. Так, на площади Рес-
публики в столице Франции 
собрались почти 8000 чело-
век. Демонстранты с плака-
тами «Все ненавидят поли-
цию», «Мы все антифаши-
сты» скандировали лозунги 
против партии Марин Лё Пен 
и жгли дымовые шашки.  

К акции также присоедини-
лись сторонники Палестины 
и представители профсою-
зов. Некоторые манифестан-

ты также развернули баннер 
«Справедливость для Наэля» 
с напоминанием о гибели 17-
летнего подростка, чьё убий-
ство полицейским ровно год 
назад спровоцировало мас-
штабные беспорядки и аре-
сты по всей стране. 

Для усмирения толпы, кри-
чавшей, что «ультраправых 
фашистов нельзя допустить к 
власти», правоохранители, 
вооружённые щитами и 
ружьями с резиновыми пуля-
ми, применили слезоточи-
вый газ. Протестовавшие, в 
свою очередь, закидывали 
стражей порядка файерами  
и дымовыми шашками, а 
также пытались возвести 
баррикады из подручных 
средств. Как и в Лионе, оппо-
ненты Лё Пен и К° били вит-
рины и устраивали локаль-
ные поджоги.  

Впрочем, главная схватка, 
а значит, и уличные бои ещё 
впереди. Сейчас политики из 
разных лагерей лихорадочно 
ищут способы улучшить свои 
шансы во втором туре  
7 июля.  При этом, согласно 
прогнозам французских со-
циологов, ультраправые по 
итогам финального раунда 

могут получить большин-
ство в Национальной ассамб-
лее (нижней палате парла-
мента). А вот местные СМИ 
подчёркивают непредсказуе-
мость решающего тура, куда 
примерно в 300 округах вы-

шли сразу по три кандидата, 
ещё в 150 — 170 округах — по 
два, а в 65 — 85 округах пре-
тенденты выиграли с перво-
го захода. 

По предварительной ин-
формации, выдвиженцы 
«Национального объедине-
ния» будут представлены в 
390 — 430 округах, левые со-
храняют шансы в 370 — 410, а 
макронисты — в 290 — 330. 
Словом, Пятую республику 
ждёт воистину огненная не-
деля, что подтверждается за-
явлениями ведущих полити-
ков, а также действиями вла-
дельцев магазинов и кафе, 
предусмотрительно заколо-
тивших витрины в ожида-
нии новой волны погромов.  

Тем временем «Нацио-
нальное объединение» вовсю 
празднует свой грандиозный 
прорыв, ведь в 2022-м партия 
набрала 18,7% — почти вдвое 
меньше. Вообще рост числа 
сторонников крайне правых 
ошеломляет: партия Лё Пен, 
устремившаяся к своему пер-
вому в истории большинству 
в парламенте, в 2017-м имела 

в нём лишь 8 кресел. За гря-
дущую неделю консервато-
рам-радикалам предстоит 
убедить французов в готов-
ности управлять страной и 
попытаться добиться абсо-
лютного большинства. Это 
позволит им сделать премь-
ером 28-летнего председате-
ля «Национального объеди-
нения» Жордана Барделлу, 
обещавшего быть руководи-
телем кабмина, «уважающим 
Конституцию и функции 
президента республики, но 
бескомпромиссным в своей 
политике». 

Тем временем левая коа-
лиция, идущая на втором 
месте, в унисон со сторонни-
ками Макрона призывает де-
лать всё, чтобы не допустить 
виктории ультраправых во 
втором раунде. Правда, ли-
дер ННФ и по совместитель-
ству руководитель «Франции 
непокорённой» Жан-Люк 
Меланшон отметился до-
вольно противоречивыми 
заявлениями. Он заверил, 
что левые выдвиженцы, за-
нявшие третьи места в своих 

округах, выйдут из гонки (то 
есть по сути сыграют на руку 
макроновскому блоку), и  
подчеркнул: первый тур «на-
нёс тяжёлое и неоспоримое 
поражение президенту, его 
кандидатам и его так назы-
ваемому большинству». По 
словам политика, «первый 
урок голосования — Габриэль 
Атталь больше не будет 
премьер-министром». Дру-
гой левый политик, соучре-
дитель  левоцентристской 
партии «Общественное ме-
сто» Рафаэль Глюксманн 
предупредил: у французов 
есть неделя, чтобы «пре- 
дотвратить катастрофу», то 
есть кабинет ультраправых. 

Эмманюэль Макрон дежур-
но призвал объединиться 
против крайне правых, а его 
протеже и до недавнего вре-
мени глава правительства 
Габриэль Атталь признал: 
«крайне правые стоят у ворот 
власти» и попросил макро-
нистов, занявших третье ме-
сто, отказаться от участия «в 
интересах кандидатов, спо-
собных победить ультрапра-
вых — тех, кто разделяет рес-
публиканские ценности и не 
готов однозначно уступить 
левой коалиции, в первую 
очередь представителям 
«Франции непокорённой». 

А вот «Республиканцы», не 
поддержавшие союз с ультра-
правыми, не стали давать 
своим избирателям рекомен-
даций на второй тур, заявив, 
что рассчитывают на «их со-
весть». 

Фото Рейтер.
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ВВРРЕЕММЯЯ  ВВЫЫББИИРРААТТЬЬ  ««ППРРААВВДДУУ»»  
Во всех почтовых отделениях России принимается подписка на газету «Правда» на ав-

густ—декабрь 2024 года.  
 Сведения о «Правде», в том числе её индекс ПН329 и цена подписки, приведены теперь в бу-

мажном каталоге газет и журналов АО «Почта России», который находится в открытом доступе 
на любой почте. Каталог этот остался единственным — других каталогов в отделениях почтовой 
связи больше нет. Но для оформления подписного абонемента даже не обязательно заглядывать 
в каталог. Достаточно подойти на ближайшей от вашего дома почте к соответствующему око-
шечку, сказать адрес, по которому должна будет доставляться газета, и оператор быстро и пра-
вильно всё оформит. 

Оформить подписку на «Правду» можно также через Интернет на сайтах агентства «Книга-
Сервис»: www.akc.ru; www.pressa-rf.ru или направив письмо в произвольной форме по элек-
тронному адресу: public@aks.ru. Заявки на подписку принимаются агентством «Книга-Сервис» 
и по факсу: (495) 680-90-48. С юридическим лицом, по желанию, заключается договор на ока-
зание услуг и предоставляется полный комплект бухгалтерских документов. 

Дорогие друзья! Мои товарищи!  
Уважаемые коллеги!  

Традиции — важная часть жизни народа и коллек-
тива, семьи и каждого человека. В нашей традиции 
юбилей — это хорошая возможность оценить накоп-
ленный жизненный опыт и подвести итог череде 
многих событий. Одновременно это время рождения 
новых замыслов и планов на будущее. 

Для меня служение народу, нашей Отчизне всегда 
было высшим смыслом. На это меня нацеливали ро-
дители и учителя. Этому учила любимая Орловщина, 
мои товарищи, наставники и единомышленники, с 
которыми мне невероятно повезло. Бок о бок мне 
довелось трудиться с выдающимися руководителя-
ми, деятелями науки, культуры, спорта, истинными 
сыновьями нашей Родины. Наше общение невоз-
можно не ценить и не вспоминать. 

Вместе с моими товарищами по всей нашей не-
объятной России мы возрождали Коммунистическую 
партию и сплачивали патриотические силы. В наших 
рядах множество замечательных людей — коммуни-
стов и беспартийных. Мы продолжаем идти дорогой 
защиты интересов трудящихся и отстаиваем идеалы 

социализма — самые светлые идеалы, рождённые че-
ловечеством.  

Уже более тридцати лет, вопреки предательству ве-
ликой Советской Родины, КПРФ настойчиво отстаи-
вает права человека труда, работает на укрепление 
Отечества, бережно сохраняет дружбу братских на-
родов. Наша роль в решении этих благородных задач 
оценена и признана. В день своего юбилея я получил 
огромное число поздравлений: телеграмм, звонков, 
видеооткрыток из всех уголков России. 

Мне было приятно услышать слова поддержки от 
родных и близких, студенческих и спортивных 
друзей, земляков и соратников. Отдельная благо-
дарность — нашим доблестным воинам, которые 
защищают мир от неонацизма и фашизма. Рад 
добрым пожеланиям соотечественников из всех 
уголков планеты. Искренне признателен нашим 
товарищам по международному коммунистиче-
скому движению, руководству Китая и Кубы, Бело-
руссии и Вьетнама, КНДР и Лаоса, других стран за 
поздравления и награды.  

Мои слова благодарности всем коллегам по Госу-
дарственной думе, лидерам политических партий и 

общественных объединений, руководителям россий-
ских регионов. Направив свои приветствия, вы особо 
отметили вклад КПРФ в развитие России и защиту её 
суверенитета, в борьбу с нацизмом, русофобией и 
антисоветизмом, в формирование многополярного 
и справедливого мира.  

Искренне признателен президенту Российской Фе-
дерации В.В. Путину за присвоение звания Героя 
Труда. Считаю это признанием коллективных заслуг 
нашей команды, всего нашего движения в дело 
укрепления российской государственности. 

Сегодня я от всего сердца благодарю всех, кто с 
уважением оценил пройденный путь, нашёл добрые 
слова и выразил готовность к сотрудничеству. 

Дорогие мои соратники! Наша борьба потребует 
ещё немало сил и мужества, мудрости и энергии. Нам 
есть чем гордиться, и есть цели, к которым предстоит 
идти. Продолжим же наш путь с чувством полной 
уверенности в правоте избранного нами дела! 

 
С уважением и признательностью 

Геннадий ЗЮГАНОВ, 
Председатель ЦК КПРФ.

С благодарностью  
и верой в будущее Отечества! 

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Как сообщает интернет-из-
дание «Пруфы.рф», жители 

республики в социальных се-
тях поддержали протестую-
щих:  

«Лично у меня начиная с 
2019 года зимой в квартире 
всегда очень холодно, при 
этом теплосеть приносит кви-
танции в сумме 2943 р. 84 коп. 
И ещё принесли квитанцию за 
май. По постановлению вла-
стей Республики Башкорто-

стан сентябрь переводится на 
май, то есть этим постановле-
нием продлили зиму. Тепло в 
прошлом году дали 26 сентяб-
ря. Спрашиваю БашРТС, поче-
му не делать расчёты за фак-
тические дни? Нет, так не по-
ложено, а положено содрать 
деньги с населения за полный 
месяц. Газпрому, видите ли, 
денег мало», — пишет в соцсе-
тях Айсылу. 

«Удивительно, воюем с 

«коллективным Западом» и 
параллельно ухудшают насе-
лению условия жизни. Мало 
того — тарифы повышают, а 
ремонта никакого нет, и до-
мам грозит обрушение», — 
возмущается Лариса.  

«У меня такой долг этим шку-
родёрам, что мне его никогда не 
выплатить! — делится своими 
бедами Лилия. — Но при этом, 
как и другие, мёрзну зимой. В 
СССР люди могли хоть где-то 
попросить помощи, сейчас же 
мы никому не нужны. Говорят, 
что в 2036 году всё изменится… 
Дожить бы!»  

Артём АХМЕТЗЯНОВ. 
Фото vk.com/albertrahmat.

А перед началом заседания 
он провёл на улице акцию 

протеста. 
— Дело в том, что заработная 

плата на этом предприятии не 
индексировалась на протяже-
нии последних двух лет. В 2021-м 
была проведена выборочная 
индексация, а конкретных цифр 
по нынешнему году нет. Это на-
рушение. Нужно выделить сред-
ства на восстановление трудо-
вых прав работников, — отме-

тил инициатор протестной ак-
ции, слова которого приводит 
информагентство «СаратовБиз-
несКонсалтинг». 

В ответ на это депутаты от 
«партии власти» обвинили ком-
муниста в популизме и предло-
жили отправить инициативу на 
рассмотрение рабочей группе, 
сообщила областная партийная 
газета «Коммунист». 

— Сейчас дадим материалы 
на комиссию, потом отправим в 

рабочую группу. В итоге 
опять будем обсуждать 
проблему в следующем 
году? А сотрудникам СГЭТ 
как жить? Там 1300 чело-
век работают, а нужно 
1800. Что ждать дальше? 
Зарплата не увеличивает-
ся, индексации нет. Кто 
туда пойдёт работать? — 
негодует Новиков. 

В итоге после активно-
го обсуждения поправку 
коммуниста провласт-
ные депутаты, как и сле-
довало от них ожидать, 
отклонили. 

Подготовил Иван ГОРОВ.

Индексацию решено 
заволокитить 

 
Выступая на одном из последних заседаний городской думы 

Саратова, депутат от КПРФ Владимир Новиков предложил в 
поправках в городской бюджет предусмотреть 100 миллио-
нов рублей на индексацию оплаты труда работников муници-
пального предприятия «Саратовгорэлектротранс» (СГЭТ).

Положено обобрать
Активисты движения «СтопБашРТС» провели в 

центре Уфы одиночные пикеты против повышения 
тарифов на услуги ЖКХ, которые должны быть под-
няты с первого июля. Они призывали главу Башкирии 
Радия Хабирова отменить это решение.
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ЖКХ — ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫЙ ХАОС

С 1 июля власти 
Ростовской области 
установили беспре-
цедентно высокие 
тарифы на комму-
нальные услуги. Лет-
нее повышение со-
ставило почти 10 
процентов, став са-
мым большим и бо-
лезненным для ро-
стовчан за последние 
годы. 

В  региональной службе по 
тарифам заявили, что 
размер индексации в 

разных муниципалитетах от-
личается, предельно допусти-
мое отклонение от цифры не 
должно превышать 4,9 про-
цента, но сильнее других 
услуги коммунальщиков по-
дорожали в крупных муни-
ципальных образованиях 
донского края во главе с их 
столицей. В Ростове-на-Дону, 
Батайске, Мясниковском и 
Аксайском районах значи-
тельно увеличились водные 
расценки. Стоимость пить-
евой воды поднялась на 9,5 
процента, вплотную прибли-
зившись к 56,5 рубля за кубо-
метр. На такой же процент 
потяжелело и водоотведение 
и стоит теперь 40 рублей за 
кубометр. 

На 9,5 процента взлетела и 
стоимость отопления в неко-
торых муниципалитетах, где 
введён дифференцирован-
ный подход и где в декабре 
прошлого года применялся 
тариф менее 2925 рублей за 
гигакалорию. В донской сто-
лице, к примеру, цена отоп-
ления поднялась до 3537 руб-
лей за гигакалорию, горячая 
вода почти достигла отметки 
в 65 рублей за кубометр. 

Тариф на электричество 
вырос в среднем по области 
на 9 процентов. И это при 
том, что в области действует 
собственная атомная стан-
ция, вырабатывающая при-
мерно треть от общего объё-
ма потребления объединён-
ной энергосистемы юга стра-
ны. Такса на электроснабже-
ние в пределах соцнормы по-
дорожала до 5,24 рубля за ки-
ловатт-час. Цена электриче-
ства сверх нормы повысилась 
до 7,32 рубля. Обладателям 
электроплит придётся раско-
шелиться по тарифу в 3,67 
рубля, если им повезёт впи-
саться в социальную норму. 
Если нет — надо будет выло-
жить свыше 5 рублей за ки-
ловатт. 

Ресурсники взвинтили до 
10,7 процента стоимость газа. 
Для жильцов с газовыми во-
донагревателями цена соста-
вила в среднем по области 
8,19 рубля, с газовыми плита-
ми — 8,3 рубля. Они выстави-
ли новые счета и за вывоз 
мусора — в разных террито-
риях для горожан они уве-
личились от 30 до 220 рублей, 
для предприятий мусорный 
оброк вырос на 70 процентов 
и может стать для них непо-
сильной ношей.  

Чиновники чем только не 
оправдывают вздувание та-
рифов — индексом потреби-
тельских цен, сложной меж-
дународной ситуацией, санк-
ционным давлением. Ростов-
чане, для которых плата за 
квартиру стала основной 

статьёй расхода, неподъём-
ной для многих семей, в свою 
очередь, негодуют, почему на 
их плечи перекладывается 
коммунальное бремя, в то 
время как частные дельцы, 
наживающиеся на ветхом, 
созданном при Советской 
власти ЖКХ, высасывают из 
него все соки. В донских мно-
гоквартирных домах текут 
прохудившиеся трубы, в них 
участились отключения элек-
троэнергии, месяцами отсут-
ствуют горячая вода и отоп-
ление из-за изношенных се-
тей, ржавых коммуникаций, 
аварий на теплотрассах и на 
водопроводах. Но при этом 
власти не стыдятся регулярно 
взвинчивать цены, вытаски-
вать последнюю копейку из 
кармана земляков.  

Вопиющая ситуация сложи-
лась с увеличением платы за 
капитальный ремонт, которая 
с 1 июля поднялась в Ростов-
ской области почти на 12 про-
центов. Её жители исправно 
раскошеливаются на при-
зрачные ремонтные работы, 
иллюзорные плановые рекон-
струкции, но строения про-
должают ветшать и прихо-
дить в негодность, так и не 
дождавшись долгожданной 
починки. В марте этого года 
областная прокуратура на-
правила предписания донско-
му губернатору о необходи-
мости «кардинально изме-
нить подходы к решению 
проблемы аварийного 
жилья». 

В регионе до сих пор не 
расселены 178 домов, кото-

рым грозит обрушение. Ещё 
31 жилое здание не попало 
ни в одну из действующих 
программ по переселению. 
Кроме того, несмотря на то 
что город получил субсидию 
в размере 326 миллионов руб-
лей на выплату компенсаций 
пострадавшим при обруше-
нии дома на улице Нарима-
нова в Ростове-на-Дону, 55 
семей денежных средств на 
тот момент так и не получи-
ли. Дошло до того, что право-
охранители предупредили в 
том числе глав муниципаль-
ных районов об угрозе их 
личной административной 
ответственности в случае иг-
норирования судебных пред-
писаний о сносе аварийных 
домов. 

Кстати, весной прошлого 

года государственные мужи 
уже намеревались повысить 
расценки на капремонт на те 
же пресловутые 12 процен-
тов, а также легализовать 
ежегодное увеличение капи-
тального тарифа, приняв со-
ответствующие поправки в 
закон «О капитальном ремон-
те общего имущества в мно-
гоквартирных домах на тер-
ритории Ростовской обла-
сти». Но против грабитель-
ских действий местных чи-
новников выступили донские 
коммунисты. В Ростовском 
обкоме КПРФ заявили, что 
деньги на ремонтные работы 
государство должно изыски-
вать в бюджете, а не в карма-
не граждан. Поэтому начали 
сбор подписей под требова-
нием к областному прави-

тельству отказаться от еже-
годного капитального подо-
рожания. 

Депутаты фракции КПРФ 
заявили, что будут единоглас-
но голосовать против граби-
тельского законопроекта, вы-
талкивающего их земляков за 
черту бедности. Представите-
ли Компартии вышли на ак-
ции и пикеты против комму-
нального нововведения, по-
скольку оно противоречило 
Конституции, Гражданскому 
и Жилищному кодексам, со-
гласно которым отвечать за 
состояние коммунальной ин-
фраструктуры должно госу-
дарство. 

В результате кабальный для 
рядовых граждан законо-
проект был отозван и снят с 
рассмотрения областного 

парламента. Отменено и уже 
назначенное увеличение 
стоимости капремонта. А 
чуть раньше, в декабре 2022 
года, чиновники и вовсе ре-
шили повысить злосчастный 
тариф вдвое. По их замыслу 
его следовало увеличить сра-
зу с 9 рублей 92 копеек за 
квадратный метр до 20 руб-
лей. Тогда представители 
КПРФ также вышли на ми-
тинги и пикеты, организова-
ли сбор протестных подпи-
сей, направили обращения о 
признании постановления 
правительства о повышении 
незаконным в Генпрокурату-
ру и Федеральную антимоно-
польную службу. Под «крас-
ным» натиском власти отсту-
пили и снизили тарифные ап-
петиты до 12,61 рубля. 

Теперь власть имущие ре-
шительно затянули комму-
нальную удавку на шее ро-
стовчан. Беззастенчиво повы-
сили размер взноса за капре-
монт в многоквартирных до-
мах Ростовской области до 14 
с лишним рублей за один 
квадратный метр, хотя оче-
видных сдвигов в решении 
проблем жилищной сферы 
нет и не предвидится. 

Власти пользуются тем об-
стоятельством, что от платы 
за ЖКУ люди не могут укло-
ниться. В капиталистической 
России ростовчане давно уже 
привыкли экономить на всём 
— на еде, здоровье, отдыхе. А 
вот на квартплату раскоше-
ливаться вынуждены: каж-
дый месяц вынь да положь 
столько, сколько назначено. 
Поэтому власти, как крёст-
ный отец в известном филь-
ме, и делают народонаселе-
нию регулярно «предложе-
ние, от которого нельзя отка-
заться», взвинчивая тарифы. 
За неуплату и просрочки ком-
мунальных платежей той же 
властью санкционированы 
зверские штрафы, пени, вы-
селение из своего жилья. В 
такой ситуации вседозволен-
ности, созданной властью, 
аппетиты ресурсоснабжаю-
щих организаций только рас-
тут. Поднимем сразу на де-
сять процентов — так на де-
сять. А почему не на два-
дцать-тридцать?  

Вот уже три десятка капи-
талистических лет народ на-
ходится в коммунальном раб-
стве. Регулярное повышение 
цен на услуги ЖКХ — узако-
ненный и гарантированный 
способ обдирания населения. 
И кричать «караул, грабят!» 
бессмысленно. Грабёж совер-
шается под благопристойны-
ми наукообразными объясне-
ниями про инфляцию, кстати, 
сотворённую самими же ка-
питалистическими управлен-
цами нашей страны, отпу-
стившими цены на всё и вся. 
Не сомневаюсь, что, отними 
у них любимую сказочку про 
инфляцию, рост цен, они ста-
ли бы объяснять, например, 
расширением Вселенной. 
Очень уж это выгодное для 
богатых дело — стричь купо-
ны с роста цен. 

Коммунисты Дона продол-
жают борьбу с «ЖЭКами-по-
трошителями», не устают 
призывать власти к замороз-
ке жилищно-коммунальных 
тарифов, рост которых ставит 
граждан региона на грань вы-
живания. Для решительного 
изменения политики в ценах 
на ЖКУ необходима смена 
экономического курса. Хоро-
ший ориентир есть: время Со-
ветской власти, когда жильё 
давали бесплатно, квартплату 
платили копеечную и она не 
менялась десятилетиями. 

 
Наталья КРЮКОВА, 

соб. корр. «Правды». 
г. Ростов-на-Дону.

Предложение, от которого 
нельзя отказаться 

 

Плата за ЖКУ на Дону выросла как никогда

А У НАС ВО ДВОРЕ

Председатель Пензенского регио-
нального отделения «Всероссийского 
женского союза — «Надежда России», 
активистка КПРФ Елена Падалкина 
продолжает оказывать помощь жи-
телям Пензы в благоустройстве дет-
ских площадок во дворах их домов. 

 

Н а днях по просьбе жителей многоквар-
тирного дома №11, что на улице Ангар-
ской, ещё одна такая площадка была 

приведена в порядок. До этого она долгое вре-
мя была в удручающем состоянии: качели-ба-
лансир разваливались, прогнили ступеньки, 
ведущие на горку, на всех игровых элементах 
и скамейках облупилась краска, на площадке 
не было даже песочницы.  

На средства ВЖС были закуплены кисточки, 

краска и другой необходимый материал, после 
чего представители «Надежды России» и ак-
тивные местные жители приступили к работе: 
покрасили скамейки, качели и всё остальное, 
сделали новые ступеньки на горку, на детской 
площадке наконец-то была установлена пе-
сочница.  

Помощь в работе оказал и координатор 
«Левого фронта» по Пензенской области, 
депутат городской Думы от КПРФ Виктор 
Хомец, который предоставил необходимые 
для работы инструменты и заменил сло-
манные качели. 

Отметим, что перед этим областное отделе-
ние «ВЖС — «Надежда России» организовало 
доставку песка на дворовые детские площадки 
нескольких домов, расположенных на других 
улицах Пензы.  

По сообщениям Leftpenza.ru

Теперь площадку 
не узнать

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

Уважаемая редакция! 
 
Хочу поделиться наболев-

шим и надеюсь, что это по-
может решить проблему са-
мокатчиков на тротуаре. 

Известно, что в России две 
беды — дураки и дороги. Те-
перь их стало три: дураки, до-
роги и тротуары. Власти, раз-
решив самокатчикам гонять 
по тротуару, превратили его в 
проезжую часть. Наверное, 
гордятся, что увеличили до-
рожную сеть в три раза. Одна-
ко, разрешив гонщикам сби-
вать пешеходов, власти поче-
му-то не распорядились по-
весить на улицах таблички: 
«Пешеход, помни! Ходить по 
тротуару опасно для жизни!» 

Конечно, закон должен ра-
ботать на справедливость, но в 
России он иногда действует по 
принципу: закон что дышло... 

К самокатчикам на тротуар 
под шумок пристроились ез-
доки на велосипедах, мопе-
дах, электроциклах и т.д. Это 
стало болезнью. 

Из энциклопедии явствует, 
цитирую: «Тротуар — часть 
улицы, предназначенная для 
пешеходов...» Но, видимо, для 
власти энциклопедия — ис-
точник знаний — не указ. У 

неё свои авторитеты, а их со-
ображения — это руководство 
к действию. Черномырдин ко-
гда-то изрёк: «Нам никто не 
мешает перевыполнять наши 
законы». И власти перевыпол-
нили, поставили телегу впе-
реди лошади. Разумеется, ес-
ли бы сначала сделали вело-
дорожки, то и самокат не был 
бы загнан на тротуар, а стре-
мительного самокатчика не 
унизили бы, приравняв к ти-
хоходному пешеходу. 

Ситуация, когда на пешехо-
да летит с сундуками на ба-
гажнике самокатчик со ско-
ростью 40 км/час и более (са-
мокатчики ездят намного бы-
стрее, чем думают законо-
производители), поневоле за-
ставляет пешехода шагнуть на 
дорогу, где он вполне может 
попасть под машину. 

Интересно, чем же власти 
думали, распорядившись, 
чтобы пешеходы уступали 
тротуар самокатчику, выходя 
на мостовую? 

А ведь классик говорил, что 
главное достоинство законо-
дателя — просвещённая лю-
бовь к людям и создание об-
щественных благ. 

Это как же законодателям 
надо любить свой народ, что-
бы тротуар превратить в про-
езжую часть, а пешеходов — 
инвалидов на костылях, бере-
менных женщин, мам с ко-
лясками, людей в расцвете лет 
и стариков... бросить под ко-
лёса самокатчиков и велоси-
педистов? 

В России уже произошли 
тысячи наездов на пешехо-
дов, и это количество растёт. 

И что удивительно, никто 
не заступился за пешехода. А 
могли помочь: Конститу-
ционный или Верховный суд, 
президент или сенат, Ген-
прокуратура или депутаты, 
правительство или телевиде-
ние и т.д. 

Леонид Андреевич  
НИКИФОРОВ. 

г. Москва.

Заступитесь 
за пешехода 

Сдан в типографию, в 
ближайшее дни будет 
изготовлен очередной 

№3 за 2024 год журнала Ком-
мунистической партии Рос-
сийской Федерации — «Поли-
тическое просвещение». Нач-
нётся рассылка его коллек-
тивным подписчикам. 

Номер открывают материа-
лы совместного пленума ЦК и 
ЦКРК КПРФ (25 мая 2024 г.). 
Их можно использовать при 
проведении дополнительных 
занятий партийной и комсо-
мольской учёбы, бесед и 
встреч с целью информиро-
вания о партийном форуме 
более широких слоёв населе-
ния, избирателей. Публикуют-
ся Информационное сообще-
ние, доклад «О задачах КПРФ 
по сплочению антифашист-
ских сил и борьбе с империа-
лизмом, реакцией и военной 
угрозой» Председателя ЦК на-
шей партии Г.А. Зюганова, вы-
держки из выступлений в пре-
ниях на пленуме и постанов-
ление. 

Продолжается публикация 
документов X съезда РУСО 
(часть из них была напечатана 
ранее). В этот номер включе-
ны заявление съезда «Социа-
лизм — путь к спасению Рос-
сии!», а также персональный 
состав вновь избранных ру-
ководящих органов РУСО.  

С глубоким исследованием 
«Итальянская мафия в под-
мётки не годится украинским 
мафиозникам» выступает 
Первый секретарь ЦК Ком-
партии Украины, несгибае-
мый антифашист П.Н. Симо-
ненко.  

Историк Е.Ю. Спицын, об-
ращая внимание на неизвест-
ные широкой аудитории фак-
ты, рассказывает о событиях 
августа 1991 года, показывает, 
как рушили нашу Родину — 
Советский Союз.  

Журнал отмечает 225-ле-
тие со дня рождения вели-
кого русского поэта А.С. 
Пушкина. Мы приводим от-
дельные его стихотворения: 
«Клеветникам России», «Во 

глубине сибирских руд…», 
«К Чаадаеву».  

Опытный партийный ра-
ботник В.Д. Хахичев (г. Орёл) 
назвал свою статью «Патрио-
тизм и русское национальное 
самосознание — основа на-
ших побед». Кандидат исто-
рических наук, старший на-
учный сотрудник Института 
востоковедения РАН Е.А. Фо-
мичёва исследует почти не 
изученную тему: «Фашизм в 
Азии в годы Второй мировой 
войны». Инженер-производ-
ственник К.С. Михайлов (г. Ка-
луга) интересно пишет о не-
обходимости в России новой 
индустриализации. Р.В. Семя-
шкин (г. Симферополь) посвя-
тил свой глубокий и содержа-
тельный очерк прекрасной со-
ветской русской певице Люд-
миле Зыкиной.  

Традиционно приводятся 
материалы из интернета.  
Рассказывается о том, как вое-
вали против гитлеровцев со-
ветские политработники. Да-
на статья о подвигах юного 

гвардейца Володи Гика. Инте-
ресно будет почитать о том, 
почему была засекречена био-
графия первого Героя Совет-
ского Союза Анатолия Ляпи-
девского. Познавательный ха-
рактер носят материалы «Кем 
и когда был основан город 
Мекка?» и «Чем известна Ме-
дина, город, где начинался 
ислам?».  

Важнейшая задача «Поли-
тического просвещения» — 
помогать нашим пропаган-
дистам и агитаторам, парт-
активу, коммунистам и ком-
сомольцам, занимающимся 
политическим самообразо-
ванием. Совместный пленум 
ЦК и ЦКРК КПРФ принял ре-
шение о подписке хотя бы 
на один номер журнала каж-
дой «первички». Большин-
ство парторганизаций ус-
пешно выполняют это ре-
шение. Но в данном вопросе 
нужны чёткость и посто-
янный контроль. Только в 
результате регулярного и 
систематического чтения, 

обстоятельного изучения 
марксистско-ленинской тео-
рии можно стать настоящим 
коммунистом. Стоимость 
подписки мизерная, она 
введена в основном для то-
го, чтобы распространение 
издания было адресным. 
Партийным комитетам и 
бюро надо организовать чи-
тателей, доставку им жур-
нала. Условия подписки 
можно уточнить по телефо-
нам: моб. 8-916-117-70-18; 
8(495) 692-37-54.  

Мы обращаемся к активу 
КПРФ, партийным журнали-
стам, пропагандистам, лекто-
рам и блогерам: пишите и зво-
ните нам, высказывайте свои 
пожелания и предложения, 
критические замечания. При-
сылайте добротные материа-
лы: статьи и фотографии, осо-
бенно о положительном опыте 
работы.  

Марина КОСТИНА, 
заместитель главного 

 редактора журнала  
«Политическое просвещение».

Пропагандистам и агитаторам

В  Ханты-Мансийском автономном округе — Югре 
сургутская строительная компания «Трест Запсиб-

гидрострой» четыре месяца не выплачивала заработ-
ную плату своим сотрудникам. Общий долг организа-
ции составил внушительную сумму в размере 44 млн 
рублей. 

Прокуратура организовала проверку соблюдения 
трудового законодательства. В ходе неё было установ-
лено, что перед 159 работниками общества с ограни-
ченной ответственностью (ООО) «Трест Запсибгидро-
строй» образовалась задолженность по заработной 
плате перед работниками за декабрь — март.  

По данному факту прокурор Сургута внёс представ-
ление руководителю предприятия. Также ему назначен 
штраф по ст. 5.27 КоАП РФ «Невыплата или неполная 
выплата в установленный срок заработной платы». За-
долженность по зарплатам была полностью погашена. 

ura.news 

Мировой суд по Советскому районному суду города 
Уфы рассмотрит уголовное дело директора ООО 

«Родной дом» о невыплате зарплаты своим работникам 
на сумму 1,7 млн рублей. На данный момент долг пол-
ностью погашен, сообщили в следственном управлении 
СКР по Башкортостану. 

По версии следствия, обвиняемый с апреля по март 
не доплатил двум сотрудникам вышеуказанную сумму 
долга. При этом у организации деньги были, но руко-
водитель компании направил их на другие цели. 

Стоит отметить, что обвиняемый не признал вину в 
совершённом преступлении. 

ООО «Родной дом» было зарегистрировано в январе 2018 
года. Учредителем и руководителем выступает Радик Шамси-
ев. В ноябре 2023 года в отношении компании возбуждено 
дело о банкротстве. В 2022 году организация сработала в 
убыток на 1,6 млн рублей против прибыли 1,6 млн в 2021-м.  

pravdapfo.ru 

Смоленский бухгалтер, который прилежно выполнял 
свои обязанности на удалённой основе, оказалась в 

затруднительном положении. Женщине для работы 
было предоставлено облачное хранилище, где имелись 
необходимые базы данных, однако после выполнения 
работы ей неожиданно закрыли доступ к хранилищу. 
Зарплату работнице также не выплатили. 

Известно, что сумма долга перед работницей соста-
вила 397 тыс. рублей. Она включает в себя задолжен-
ность по заработной плате, компенсацию за задержку 
выплат и расходы. 

Восстановить справедливость женщине удалось толь-
ко после обращения в суд и к судебным приставам, ко-
торым пришлось принудительно взыскивать деньги с 
работодателя. В настоящий момент организация вы-
платила долг в полном объёме. 

readovka67.ru 
Подготовил Владислав ГОНЧАРОВ. 

ХРОНИКА ГРАБЕЖА

В  последние годы для 
Смоленщины заросли 
борщевика Сосновского 

стали серьёзной проблемой. 
Ведь ядовитый сок растения, 
попав на кожу, приводит к 
сильным ожогам от первой до 
третьей степени, оставляя за-
метные рубцы. Каждое лето с 
тяжёлыми химическими ожо-
гами в больницу обращается 
множество смолян.  

В этом году, к сожалению, 
ситуация не изменилась. Ре-
гион снова в кольце захват-
чиков: на Смоленщину со 
всех сторон наступает бор-
щевик. 

Ещё в конце мая на борьбу 
с опасным сорняком встали 
не только областные и город-
ские власти, но и специалисты 
Россельхознадзора, и даже 
обычные люди с газонокосил-
ками и лопатами в руках. Но, 
увы, пока их усилия ни к чему 
не приводят. Ядовитые расте-
ния появляются снова и снова 
в разных местах. 

В Смоленске полным ходом 
идёт химическая обработка 
территорий от борщевика. 
Для этого используют специ-
альный раствор с гербицидом 
и клеем, чтобы смесь не смы-
ло во время дождя. Однако 
нужно 10—14 дней, чтобы хи-
мия подействовала и сорняк 
погиб. 

На борьбу с борщевиком 
Сосновского в регионе еже-
годно требуется около 300 
млн рублей. Тем не менее, не-
смотря на все усилия, живу-
чий сорняк не сдаёт своих по-
зиций. 

Проблема с борщевиком 
стала общероссийской и ак-
туальной для многих россий-
ских регионов. Ведь стихий-
ное распространение этого 
ядовитого растения пред-
ставляет серьёзную экологи-
ческую опасность для всей 
страны. Власти и учёные 
ищут способы уничтожения 
сорняка.  

При этом известно, что не-
сколько лет назад специали-
сты в Ленинградской области 
нашли простое, эффективное 
и экологичное средство для 
борьбы с этим опасным ра-
стением. В Гатчинском рай-

оне учёные провели уникаль-
ный эксперимент по уничто-
жению борщевика. На поле 
опытной станции Агрофизи-
ческого научно-исследова-
тельского института в деревне 
Меньково прямо в заросли 
борщевика были высажены 
клубни топинамбура. И в со-
стязании двух культур побе-
дил топинамбур: на месте по-
садки топинамбура борщевик 
полностью исчез.  

Информация о результатах 
эксперимента была запрото-
колирована и передана в ми-
нистерство сельского хозяй-
ства РФ. Но почему-то этот 
способ так и не был внедрён 
на практике.  

Дмитрий ТИХОНОВ, 
соб. корр. «Правды». 

г. Смоленск. 
 
q Борщевик в Смоленске.

РАЗМЫШЛЕНИЯ У КРАЯ ПОЛЯ

Борщевик 
наступает 

Жители практи-
чески всех районов 
Смоленска и области 
стали всё чаще жа-
ловаться на зарос-
шую борщевиком 
территорию. В ре-
гионе ситуация с 
борщевиком напоми-
нает эпидемию: вез-
де растут огромные, 
порой выше челове-
ческого роста ядови-
тые растения.

Рисунок Олега ХРОМОВА.
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БЕЛОРУССКИЙ ПРИМЕР

Н а стене средней школы 
№28, которая носит 
имя Ефросиньи Зенько-

вой, появился мурал с портре-
том подпольщицы, а рядом — 
посвящённый ей стенд (на 
снимке). Имя Героя Советского 
Союза известно не только на 
её родной Шумилинщине, где 
в годы Великой Отечественной 
она в посёлке Оболь руково-
дила группой «Юные мстите-
ли», но и по всей Белоруссии. 

Девушке было всего 18, ко-
гда она вступила в борьбу с 
врагом, пришедшим на бело-
русскую землю. В подпольной 
группе состояли 38 человек, в 
основном ученики местной 
школы. На счету «Юных мсти-

телей» была 21 успешная ди-
версионная операция, во вре-
мя которых подпольщики 
рисковали жизнью. Они соби-
рали для партизан сведения о 
передвижении вражеских 
войск через Оболь — важный 
железнодорожный узел между 
Витебском и Полоцком. Когда 
на мстителей началась облава, 
Ефросинья Зенькова чудом 
осталась жива. В 1958 году ей 
присвоили звание Героя Со-
ветского Союза, вручили ор-
ден Ленина и медаль «Золотая 
Звезда». Одна из улиц в Ви-
тебске носит её имя. 

Для учащихся школы №28 
такой подарок от УГКСЭ сим-
воличен. О подвиге Зеньковой 

они знают всё и могут легко 
рассказать её биографию. К 
торжественному мероприя-
тию приурочили также откры-
тие обновлённого музея бло-
кадникам Ленинграда, кото-
рый действует в учебном за-
ведении уже много лет. 

«Сегодня обстановка в мире 
такая, что если мы не будем 
работать с молодыми людьми, 
подрастающим поколением, 
рискуем упустить их. Ведь За-
пад тщательно пытается пе-
реписать историю, сделать 
чёрное белым. Допустить это-

го мы не можем. Именно по-
этому и появилась инициати-
ва по увековечению памяти 
личности, которая на Витеб-
щине широко известна», — от-
метил заместитель председа-
теля Государственного коми-
тета судебных экспертиз Бе-
лоруссии Сергей Евмененко. 

В преддверии знаковой да-
ты, 80-летия освобождения 
республики от немецко-фа-
шистских захватчиков, откры-
тие мурала стало ещё одним 
событием, которое подтвер-
ждает: в Белоруссии с огром-

ным уважением относятся к 
подвигам военного поколения. 

«Инициатива Госкомитета 
судебных экспертиз подаёт 
пример, как на самом деле 
нужно чтить память героев, 
сражавшихся с фашизмом во 
имя жизни будущих поколе-
ний», — подчеркнул предсе-
датель Витебского облиспол-
кома Александр Субботин, 
принявший участие в церемо-
нии открытия мурала. 

Алеся ПУШНЯКОВА. 
Фото  

Александра ХИТРОВА.

Она руководила 
«Юными 

мстителями» 
Созданный по инициативе управления Государст-

венного комитета судебных экспертиз (УГКСЭ) по 
Витебской области мурал в честь Героя Советского 
Союза, руководителя молодёжной подпольной орга-
низации Е. Зеньковой открыли в Витебске, инфор-
мируют корреспонденты БЕЛТА.

Независимый кандидат в президенты 
США Роберт Кеннеди-младший публич-

но высказался за необходимость скорейшего 
прекращения российско-украинского кон-
фликта, который особенно подогревается 
нынешними действиями Белого дома. 

По его мнению, именно политика адми-
нистрации Байдена вынуждает Украину 
нести огромные потери в ходе этого кон-
фликта, поскольку режим Зеленского пол-
ностью зависит от США. Политик даже срав-
нил действия в этой ситуации администра-
ции Байдена с поведением профессиональ-
ного убийцы. 

«Штаты должны перестать убивать укра-
инцев и прекратить конфликт с Россией», — 
написал он в социальных сетях. Одновре-
менно Кеннеди прокомментировал сделан-
ное в конце июня Владимиром Зеленским 
на саммите Евросоюза заявление о потерях 
Украины. Там глава киевского режима по-
жаловался на большое число раненых и уби-
тых на поле боя, которое якобы толкает 
Украину на скорейшую подготовку мирного 
предложения. 

«Эти люди (украинцы) погибли на войне, 
которой не должно было случиться. Высоко-
мерные неоконсерваторы в Белом доме при 

Байдене пожертвовали полумиллионом чу-
жих солдат в прокси-войне с целью ослабить 
Россию», — заявил Кеннеди. 

Одновременно политик отметил, что, по 
его мнению, Запад не сможет одержать по-
беду над Россией в конфликте на Украине. 
Все меры Вашингтона привели на сегодняш-
ний день лишь к росту международного пре-
стижа Москвы и беспрецедентному усиле-
нию российской армии. 

«Став президентом, я покончу с войнами 
и, что важнее, с ложью, которая ведёт к ним», 
— пообещал кандидат. 

Николай ПЕТРОВСКИЙ.

ТЕГЕРАН. В первом раунде выборов президента Ирана победил 
депутат-реформист, кардиохирург и бывший глава минздрава Масуд 
Пезешкиан, набравший 42,5% голосов. Вторым с результатом 38,6% 
финишировал Саид Джалили — ультраконсервативный политик, из-
вестный своими бескомпромиссными отношениями с Западом, бывший 
главный советник аятоллы Али Хаменеи по безопасности, экс-солдат 
Корпуса стражей исламской революции и ведущий переговорщик по 
ядерной сделке Ирана в 2015 году. Второй тур состоится 5 июля.  

ПРЕТОРИЯ. В ЮАР сформировано правительство национального 
единства при поддержке 11 парламентских партий, сообщил пре-
зидент страны Сирил Рамафоса, избранный Национальной ассамб-
леей — нижней палатой законодательного органа. Рамафосе удалось 
вновь занять высший госпост благодаря договорённости с оппози-
цией о создании кабинета нацединства. На этот шаг переизбранному 
лидеру государства пришлось пойти после того, как Африканский 
национальный конгресс, правящая партия ЮАР в течение последних 
30 лет, получил худшие результаты с момента прихода к власти. 

ОДЕССА. В этом украинском городе на фоне проблем с брониро-
ванием от мобилизации фиксируется острая нехватка водителей и 
фельдшеров «скорой помощи», за последние девять месяцев уволились 
более 600 сотрудников, сообщил мэр Геннадий Труханов. По его сло-
вам, из-за кадрового дефицита в Одессе ежедневно не выезжает на 
маршрут порядка 20 машин, оставшиеся сотрудники испытывают ко-
лоссальную нагрузку, и не исключено, что в ближайшей перспективе 
на вызов вообще никто не приедет, если медики не получат бронь.  

БРЮССЕЛЬ. Китай представляет угрозу для Тайваня и стран Ази-
атско-Тихоокеанского региона, именно поэтому НАТО расширит со-
трудничество с Японией, Южной Кореей, Новой Зеландией и Австра-
лией, заявил генсек альянса Йенс Столтенберг. «НАТО не рассматри-
вает КНР как враждебную страну, но она бросает вызов нашим цен-
ностям, интересам и безопасности», — добавил норвежский политик. 

По сообщениям информагентств подготовила Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

В ФОКУСЕ — ЦЕНТРАЛЬНАЯ АЗИЯ

О  железной дороге Ки-
тай—Киргизия—Узбе-
кистан впервые загово-

рили ещё в 1990-е годы. Тогда, 
в «медовый месяц» глобализа-
ции, появилось немало про-
ектов международных и даже 
межконтинентальных транс-
портных маршрутов. Один из 
них — ТРАСЕКА — должен был 
соединить Китай и Европу че-
рез Центральную Азию и Кав-
каз. Составной частью этого 
коридора и планировалось 
сделать указанную магистраль.  

Различные причины гло-
бального и «местечкового» ха-
рактера постоянно сдвигали 
начало осуществления амби-
циозной задумки, хотя пред-
варительное технико-эконо-
мическое обоснование было 
разработано китайскими спе-
циалистами двадцать лет на-
зад. Основной маршрут транс-
портировки грузов между Вос-
точной Азией и Европой всё 
это время пролегал через Ка-
захстан, Россию и Белоруссию.  

Окончательно «звёзды со-
шлись» только недавно. Ухуд-
шение связей Москвы с Запа-
дом подорвало значимость 
прежнего транспортного «мо-
ста». В то же время Евросоюз 
остаётся главным торговым 
партнёром Китая. В прошлом 
году взаимный товарооборот 
составил 783 миллиарда дол-
ларов — в три с лишним раза 
больше, чем с Россией, что 
подталкивает партнёров к по-
иску новых маршрутов. Вме-
сте с тем Москва, прежде не 
испытывавшая восторгов по 
поводу проекта, в новых гео-
политических условиях вы-
нуждена «отойти в сторону». 
Вряд ли случайно окончатель-
ное решение было принято 
вскоре после визита Влади-
мира Путина в Пекин. 

6 июня стороны подписали 
соглашение о совместном 
строительстве железной доро-
ги. Согласно договорённо-
стям, магистраль будет начи-
наться в Кашгаре на западе 
КНР. Затем она пересечёт вы-
сокогорный перевал Торугарт 
на границе с Киргизией и, по 
долине реки Арпа «подняв-
шись» до золоторудного ме-
сторождения Макмал, повер-
нёт к городу Джалал-Абад. От-
туда совсем недалеко до Узбе-

кистана, где путь вольётся в 
уже существующую железно-
дорожную сеть.  

Общая протяжённость трас-
сы — 486 километров. Основ-
ная — и самая сложная для 
прокладки — часть приходит-
ся на Киргизию. Достаточно 
сказать, что на её территории 
предусмотрено строительство 
41 тоннеля и 81 моста. Власти 
трёх стран пришли к согласию 
и по такому непростому во-
просу, как стыковка железных 
дорог с разной шириной ко-
леи. Напомним, в Китае по-
следняя составляет 1435 мил-
лиметров («европейская ко-
лея»), в то время как в Цент-
ральной Азии — 1520 милли-
метров («русская колея»). Для 
решения проблемы в Макмале 
будет построена погрузочно-
разгрузочная станция.  

Руководители стран —участ-
ниц проекта высоко оцени-
вают его значимость для эко-
номического развития. «Соз-
дание ключевого континен-
тального моста на евразий-
ском пространстве принесёт 
значительную пользу нашим 
народам, — заявил президент 
Киргизии Садыр Жапаров. — 
Данный проект станет сим-
волом сотрудничества в рам-
ках всеобъемлющего страте-
гического партнёрства в но-
вую эпоху между Киргизской 
Республикой, Китайской На-
родной Республикой и Рес-
публикой Узбекистан».  

Его коллега Шавкат Мирзи-
ёев сообщил, что ежегодный 
объём грузоперевозок по но-
вой магистрали может достичь 
15 миллионов тонн, а сроки 
доставки товаров до конечных 
потребителей сократятся на 
семь дней. «Экономическим 
эффектом от реализации про-
екта станет создание новых 
предприятий и десятков тысяч 
рабочих мест, кратный рост 
объёмов взаимной торговли и 
масштабов промышленной 
кооперации, инвестиционной 
привлекательности, самое 
главное — повышение уровня 
жизни населения», — добавил 
глава Узбекистана.  

В свою очередь, председа-
тель КНР Си Цзиньпин назвал 
будущую железную дорогу 
стратегически важным про-
ектом, который ещё крепче 

соединит Центральную Азию 
с Китаем в рамках инициати-
вы «Один пояс, один путь». По 
его словам, подписанное со-
глашение демонстрирует 
международному сообществу 
решимость трёх стран укреп-
лять сотрудничество и стре-
миться к развитию. 

Признавая очевидные плю-
сы нового транспортного 
маршрута, нельзя в то же вре-
мя умалчивать о некоторых 
«подводных камнях». Они 
скрыты, например, в вопросе 
финансирования проекта. Ес-
ли Китай и Узбекистан объ-
явили о строительстве своих 
участков собственными сила-
ми, то у Бишкека таких 
средств нет. А речь между тем 
идёт о сумме почти в 5 мил-
лиардов долларов. Это больше 
годового бюджета страны. 
Чтобы решить проблему, сто-
роны договорились создать 
совместную проектную ком-
панию. 51 процент в её устав-
ном капитале будет принад-
лежать Китаю, оставшуюся 
часть (по 24,5 процента) раз-
делят между собой Киргизия 
и Узбекистан. Как сообщается, 
страны внесут капитал для 
реализации проекта, исходя 
из этих долей. Гарантировать, 
что на этом пути не возникнут 
никакие препятствия, впро-
чем, нельзя.  

Полной ясности нет и с во-
просом, каким будет дальней-
шее направление транспорт-
ного коридора. Участники 
проекта пока избегают разго-
воров на эту тему, но просачи-
вающаяся в СМИ информация 
позволяет предположить, что 
за основу взята упомянутая 
выше ТРАСЕКА, в новых усло-
виях «загримированная» под 
Транскаспийский маршрут. 
Активно продвигаемый США 
и Евросоюзом, последний на-
правлен на транспортировку 
грузов через Каспийское море, 
Закавказье и Турцию в обход 
России и Ирана.  

Между тем Тегеран ещё не-
сколько лет назад предложил 
продлить железную дорогу 
Китай—Киргизия—Узбеки-
стан, соединив её со своей 
транспортной системой. Это 
дало бы Пекину и централь-
ноазиатским республикам вы-
ход к морским портам. Оста-
ётся надеяться, что такие 
здравые инициативы будут 
реализованы. В противном 
случае проект может оказать-
ся палкой о двух концах.  

 
Сергей КОЖЕМЯКИН, 
соб. корр. «Правды».  

г. Бишкек. 
Фото автора.

Прорывы и заминки 
«континентального 

моста»
Проект создания железной дороги Китай—Кирги-

зия—Узбекистан перешёл от многолетней стадии 
обсуждения к этапу практической реализации. Сто-
роны подписали межправительственное соглашение, 
строительные работы могут начаться до конца 
лета. У инициативы, однако, остаётся немало «тём-
ных пятен», касающихся финансирования и дальней-
шего направления транспортного коридора.

Конфликт на Украине должен быть прекращён

ПО СТРАНИЦАМ ЗАРУБЕЖНОЙ ПЕЧАТИ

П ремьер-министр стра-
ны Риши Сунак 22 мая 
анонсировал досроч-

ные парламентские выборы, 
которые состоятся 4 июля. 
Новый состав депутатов дол-
жен приступить к работе 9 ию-
ля. Официальная церемония 
открытия парламента на-
мечена на 17 июля. 

Недавнее исследование 
компании по изучению об-
щественного мнения YouGov 
показало, что Консерватив-
ная партия могла бы полу-

чить всего 108 мест в парла-
менте, что «стало бы наи-
меньшим количеством мест, 
доставшихся партии за её 
почти 200-летнюю историю 
участия в выборах в Велико-
британии». В то же время, по 
прогнозам, Лейбористская 
партия Кира Стармера может 
получить 425 мест, что на 125 
мест больше, чем в 2019 году. 

«Экономика Великобрита-
нии уже в течение многих лет 
находится на грани жизне-
обеспечения, запинаясь при 

незначительном или отрица-
тельном росте. В то же время 
выплаты по процентам по го-
сударственному долгу вырос-
ли на десятки миллиардов 
фунтов стерлингов, что пере-
крыло любые реальные ин-
вестиции в заброшенные и 
разваливающиеся государст-
венные службы. Налоговые 
сборы правительства уже до-
стигли почти рекордного 
уровня», — говорится в газет-
ной статье. 

Издание указывает на рез-
ко возросшую стоимость 
жизни для населения, чему 
способствовали заоблачные 
цены на энергоносители и 
сырьевые товары, вызванные 
конфликтом на Украине. Про-
блемы наблюдаются и в сфе-
ре здравоохранения, где «ка-
тастрофически не хватает 
кадров и финансирова- 
ния», а очереди на лечение и 

уход за больными рекордные. 
«В 2024 году Великобрита-

ния столкнётся с жилищным 
кризисом, кризисом тюрем и 
кризисом финансирования 
университетов. Службы охра-
ны психического здоровья и 
помощи людям с особыми 
потребностями находятся на 
грани срыва», — отмечает  
Politico. 

Подчёркивается, что ни 
консерваторы, ни лейбори-
сты не стремились каким-ли-
бо значимым образом ре-
шить эти проблемы в своих 
предвыборных манифестах, 
публичных документах, ко-
торые, по сути, должны изла-
гать альтернативные планы 
нового парламента. В то же 
время «обещаны радужные 
результаты, без какого-либо 
реального плана их достиже-
ния». По данным издания, 
почти не обсуждается брек-

зит (Brexit ) и никто не гово-
рит «об огромной чёрной ды-
ре в финансах страны, кото-
рая ждёт тех, кто придёт к 
власти 4 июля». 

Директор британского Ин-
ститута финансовых иссле-
дований Пол Джонсон обви-
нил лейбористов и консерва-
торов в «заговоре молчания» 
по поводу экономических 
трудностей страны, посколь-
ку они не проявили готов-
ность открыто обсуждать с 
избирателями, что будет с си-
туацией в стране в дальней-
шем. Обе стороны уже обе-
щают дополнительные день-
ги на здравоохранение и обо-
рону, хотя ни у одной из них 
нет реалистичного плана  
того, как этого можно до-
стичь. По словам Джонсона, 
следующему парламенту 
придётся ещё больше повы-
сить налоги. 

«По важным вопросам, ко-
торые находятся под непо-
средственным контролем 
правительств — о том, как 
они намерены изменять на-
логи, социальное обеспече-
ние, государственные расхо-
ды, — в манифестах основных 
партий действительно содер-
жится мало информации.  
4 июля мы будем голосовать 
в информационном вакуу-
ме», — сказал он, добавив, 
что две основные партии не 
смогли даже признать неко-
торые из наиболее важных 
проблем, с которыми страна 
сталкивается в течение очень 
долгого времени. 

Джонсон считает, что если 
следующему парламенту 
удастся добиться улучшения 
экономического роста, то это 
будет во многом благодаря 
некой удаче. 

Фото Unsplash.

Великобритания 
в информационном вакууме

С огромными системными проблемами, лишь не-
многие из которых решены за пять недель предвы-
борной кампании, столкнётся в этом году Велико-
британия. Об этом, как информирует БЕЛТА, со-
общает американская газета Politico.

СООБЩАЕТ СИНЬХУА

Я вляясь первопроходцами мор-
ского Шёлкового пути, КНР и 
Индонезия в последние годы 

значительно укрепили экономиче-
ские и культурные связи. Инициа-
тива «Пояс и путь» стала катализа-
тором этого партнёрства, позволив 
индонезийской молодёжи вносить 
активный вклад в своё развитие. 

Прибрежный регион города Кета-
панг, традиционно зависящий от 
рыболовства, в настоящее время пе-
реживает возрождение благодаря 
созданию Нового промышленного 
города Западного Калимантана — 
совместного предприятия Китая и 
Индонезии. 

Ожидается, что к концу нынеш-
него года Новый промышленный 
город, построенный при поддержке 
компании Hangzhou Jinjiang Group, 
заработает в полную силу. Цент-
ральным объектом станет завод по 
производству глинозёма мощ-
ностью 1 млн тонн, дополненный 
вспомогательными энергетически-
ми объектами и портом с годовой 
грузоподъёмностью 10 млн тонн. 

«Предполагается, что промыш-
ленный парк площадью 6,8 квад-

ратных километра создаст более ты-
сячи рабочих мест и принесёт еже-
годные налоговые поступления в 
размере 726 миллиардов индоне-
зийских рупий (около 44,64 млн 
долл.), что ознаменует собой пово-
ротный момент для Кетапанга», — 
сказал Хао Чжиинь, китайский чи-
новник, курирующий проект. В про-
шлом году этот проект был признан 
ключевой инициативой в Индоне-
зии и включён в список 28 центров 
промышленного роста страны. 

Й. Махнитра был в числе 60 ин-
донезийских выпускников, кото-
рые в прошлом году начали рабо-
тать на алюминиевом заводе в 
уезде Пинлу провинции Шаньси 
после тщательного отбора с помо-
щью письменных тестов и собесе-
дований. Их учебная программа в 
КНР включала в себя операции по 
производству глинозёма, техниче-
ское обслуживание оборудования 
и китайский язык. 

«Мои родители гордятся тем, что 
моя стартовая зарплата превышает 
6 млн рупий», — сказал 27-летний 
парень.  

После полугода жизни в Китае 

стажёры почти освоились с мест-
ным образом жизни. Месяц назад 
их пригласили поучаствовать в мат-
че по мини-футболу 8х8. Поначалу 
ребятам пришлось столкнуться с по-
ражениями, но по мере того, как 
привыкали к полю и правилам, их 
игра становилась лучше. 

Ути Наджва Атрас, 23-летний за-
щитник с десятилетним футболь-
ным стажем, поделился своими впе-
чатлениями: «Это потрясающее чув-
ство — играть в футбол в другой 
стране». Выпускник Технологиче-
ского университета Джокьякарты, 
он также горит желанием после про-
изводственной практики познако-
миться с богатой историей и куль-
турой Китая в таких городах, как 
Сиань и Лоян. 

Платформа «Пояс и путь» спо-
собствовала внедрению Китаем пе-
редовых технологий, передового 
опыта и инвестиций в Индонезию. 
Сотрудничество привело к реали-
зации ряда высококачественных 
инфраструктурных проектов, от 
электростанций до телекоммуни-
каций, а высокоскоростная желез-
ная дорога Джакарта — Бандунг 
стала образцом высококачествен-
ного развития. 

«Мы увидели ощутимые резуль-
таты нашего сотрудничества, изме-
нившие жизнь многих людей. Наде-
емся на дальнейшие контакты и 
взаимодействие, которые предоста-
вят больше возможностей и пре-
имуществ», — сказал Й. Махнитра.

Свою стажировку Йог Махнитра проходит на алюминиевом 
заводе в уезде Пинлу провинции Шаньси на севере Китая. 
Вскоре он, обогащённый опытом, накопленным при производ-
стве глинозёма, вернётся в родной город Кетапанг индоне-
зийской провинции Западный Калимантан. А потом начнёт 
карьеру в качестве младшего менеджера в Новом промышлен-
ном городе этой провинции.

Молодёжь Индонезии 
использует возможности 

«Пояса и пути»
НАТО 

укрепляет 
оперативный 

потенциал 
 

В  Польшу на базу в Повидзе (Вели-
копольское воеводство) 28 июня 

по железной дороге отправлены 14 
танков M1 Abrams и один бронеавто-
мобиль M88, информирует турецкое 
агентство «Анадолу» со ссылкой на 
армию США. 

База в Повидзе, которой должна 
будет управлять 405-я армейская 
бригада полевой поддержки, станет 
одним из самых важных объектов, 
созданных НАТО за более чем 30 лет. 
Его намечено полностью сдать в экс-
плуатацию в 2025 году, а всего здесь, 
примерно в 400 километрах от укра-
инской границы, будут находиться 
85 танков, 190 бронемашин, 35 ар-
тиллерийских орудий и различные 
боеприпасы. 

Командир бригады заявил, что 
этот объект, как ожидается, укрепит 
оперативный потенциал Североат-
лантического альянса. Он также со-
общил, что стратегическое располо-
жение базы даёт множество вариан-
тов транспортировки, а также раз-
личные предпочтения с точки зре-
ния поставок.

МНЕНИЕ ПОЛИТИКА
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Российской Федерации 

ССооццииааллььнныыйй  ддииааггнноозз

Год к году российские власти 
упорно брали этот дикий биз-
нес в свои руки, устанавливая 

твёрдые рамки и выводя на свет 
«тёмные силы». В 2021 году, каза-
лось, можно было уже праздновать 
победу порядка. Как свидетель-
ствуют данные Аналитического 
центра при правительстве России, 
объём российского рынка легаль-
ных услуг такси по итогам этого 
года составил 820 млрд рублей (про-
тив 644 млрд рублей в 2020 году). 

И вдруг, словно кинолента, собы-
тия стали разворачиваться в обрат-
ную сторону. Уже в следующем 2022 
году, согласно данным Обществен-
ного совета по развитию такси, из-за 
санкций, повлёкших за собой резкое 
удорожание стоимости машин и зап-
частей, число легальных таксистов 
сократилось на 50 тысяч, иначе гово-
ря, число действующих разрешений 
на работу таксомоторных перевоз-
чиков в России составило 410 тыс. 
штук, что на 50 тыс. меньше, чем го-
дом ранее. И пошло-поехало… 

Индивидуальные перевозчики и 
даже таксопарки массово стали от-
казываться от получения разреше-
ний на работу и уходят в «тень», ко-
торая оказывается для них гораздо 
комфортнее. Дело не только в не-
уплате налогов, но и во множестве 
«плюшек», таких как, например, от-

падение необходимости красить 
машину в жёлтый цвет с шашечка-
ми, платить повышенные (порой до 
10 раз!) ОСАГО для такси и т.д. И, 
что немаловажно, иметь возмож-
ность самим устанавливать любые 
заоблачные цены. 

Из последних данных, обнародо-
ванных Росстатом, следует, что про-
шлый год стал рекордным за 10 лет 
по стоимости поездки на такси, ко-
торая составила в среднем по стране 
32,5 руб. за 1 км поездки, 
тогда как двумя годами 
раньше она равнялась 
25,7 руб. Сами таксисты 
объясняют рост цен рез-
ким подорожанием как 
самих автомобилей, так и 
обслуживания их, но пас-
сажирам от этого легче 
не становится. 

Неудивительно, что 
спрос на услуги стал па-
дать. Пассажиры всё чаще 
предпочитают ездить 
эконом-классом и на ме-
нее длинные расстояния. 
Это в свою очередь под-
стёгивает желание пере-
возчиков сэкономить на 
налогах и выплатах. Так, 
согласно официальной 
информации, сегодня 600 
тыс. таксистов, судя по 

количеству аккаунтов, зарегистри-
рованных в агрегаторах, работают 
на арендных машинах, а 2,5 млн че-
ловек — на собственных по 2—3 
часа в день. И если к первой группе 
у правоохранителей практически не 
возникает вопросов в плане выпол-
нения закона о такси, то этого не 
скажешь о второй, огромной, массе 
перевозчиков, которые в основном 
сосредоточены в небольших горо-
дах. Из этих двух с половиной мил-
лионов зарегистрировались, то есть 
работают «в белую», лишь 10 тысяч! 
Проведённое Общественным сове-
том по развитию такси исследова-
ние привело к поразительным ре-
зультатам. Например, во всей Ли-
пецкой области с более чем мил-
лионным населением числится 

лишь чуть более 500 такси. И в то же 
время, по отзывам местных жите-
лей, никто на недостаток такси-пе-
ревозок здесь не жалуется. Нетруд-
но предположить, что большую 
часть рынка занимают «бомбилы». 

Неудивительно, что на рынке пас-
сажирских перевозок царит жесто-
чайшая конкуренция. Прежде всего 
между «белым» и «чёрным» сегмен-
тами. Особенно раздражают «бом-
бил» агрегаторы (электронные пло-
щадки, на которых мы одним кли-
ком за заранее установленную сум-
му заказываем такси). 

«Народ ушёл с поребрика, когда 
пришли прокладки — агрегаторы, 
— пишет на профессиональном ин-
тернет-форуме питерский води-
тель. — Они ставят цены на поездку, 

за которую мы возим, да ещё с этой 
суммы берут комиссию. Раньше я 
говорил цену клиенту и мы всегда 
находили компромисс в цене. А сей-
час ты везёшь за сумму прокладки 
агрегатора. Да ещё приходится во-
зить нищебродов».  

Поясню: «нищеброды» — это мы, 
простые пассажиры, не швыряющие 
деньги пачками и которых нельзя 
теперь развести на крупную сумму 
на основании того, что у таксиста 
«нет сдачи». Вы удивлены, что нас 
так называют? Вы ещё больше уди-
витесь, почитав форумы таксистов 
и увидев, как на самом деле они в 
массе своей относятся к своим кли-
ентам. Ну это так, к слову. 

Любопытно, что легальные фор-
мы перевозок нервируют не только 

«бомбил», но иногда и ко-
го-то из представителей 
местного чиновничества. 
С чего бы это, как вы ду-
маете? Например, транс-
портное ведомство одно-
го популярного южного 
туристического региона 
делало упорные попытки 
запретить на своей тер-
ритории работу агрега-
торов такси. Но все суды 
были им проиграны.  

Происходят посто-
янные конфликты между 
«белыми» и «чёрными» 
таксистами. Так, напри-
мер, РИА VladNews рас-
сказывает, что у аэропор-
та Владивостока орудуют 
машины чаще всего с за-
крытыми номерами (что-
бы не платить за парков-

ку), перехватывают неопытных тури-
стов, которым заламывают бешеные 
цены. Как говорят, за одну поездку 
такой «таксист» может собрать со всех 
пассажиров до 10 тысяч рублей. 

Но всё это цветочки и сущий дет-
ский сад по сравнению с разборка-
ми, которые устраивают «чёрные 
таксисты» друг с другом в борьбе за 
клиента. 

«Первой преградой для водите-
лей, которые хотят честно работать, 
становится таксистская мафия в 
аэропорту и на вокзалах», — расска-
зывает в эксклюзивном репортаже 
ГТРК «Самара» таксист с 15-летним 
стажем Сарвар Юсупов. Таксисты в 
таких местах, по его словам, это за-
крытый клуб, в который попасть, 
если не невозможно, то крайне 
сложно. При виде других таксистов, 
которые не входят в этот узкий круг, 
они вполне спокойно могут начать 
«выжимать» с места или даже при-
менить силу. Поэтому многие так-
систы, особенно начинающие, вы-
бирают работу через приложения, 
которые хоть и забирают себе про-
цент с выручки, но благодаря им 
водители могут быть уверены в 
своей безопасности. 

У таких «хлебных» мест, как вок-
залы и аэропорты, часто вспыхи-
вают стычки не поделивших клиен-
та «бомбил», которые могут закон-
читься и проколотыми шинами, и 
мордобоем, и даже поножовщиной, 
ведь, чего греха таить, среди неле-
гальных водителей нередко можно 
встретить, как говорится, «людей 
трудной судьбы» с определёнными 
нормами поведения и методами ре-
шения проблем. 

Напряжённое положение на доро-
гах, в том числе и с ДТП, во многом 
определяются именно этими нелега-
лами, прозванными в народе «ша-
хид-такси». Это закономерно, так как, 
в отличие от легальных перевозчи-
ков, никаких предрейсовых мед-
осмотров и техосмотров они не про-
ходят. Недаром многие страховщики 
отказываются оформлять страховой 
полис в связи с высокой аварий-
ностью легкового такси. Так, по по-
следним доступным нам статдан-
ным, в 2021 году коэффициент ава-
рийности для обычных автомобилей 
составил 5,1%, а для такси — 33%. 

Но и этого мало. «Бомбилы» фак-
тически являются частью изнаноч-
ной стороны городов: занимаются 
скупкой краденого («барыжат»), об-
служивают публичные дома. «Я 
знаю, где в Москве находятся «чёр-
ные рынки», где можно купить всё, 
от автомата Калашникова до герои-
на и рабов, я знаю адреса подполь-
ных казино, борделей, притонов, — 
признаётся в одном из Дзен-кана-
лов безымянный «водила». — Так-
систы изнутри знают изнанку го-
родской жизни, то, что не заметно 
сидящему в такси клиенту-созер-
цателю. И не только знают, а ещё и 
участвуют в этой скрытой от лиш-
них глаз жизни». 

Если не победить печальную тен-
денцию сползания рынка такси в 
«чёрную» и «серую» зоны, мы рано 
или поздно можем прийти к ситуа-
ции, которую уже переживали в 
1990-е годы, когда таксисты факти-
чески являлись частью бандитских 
группировок. 

Мария АЛЕКСАНДРОВА.

И  в послевоенный период число 
желающих заниматься в аэро-
клубах самолётным, планер-

ным и парашютным спортом не сни-
жалось. Практически в каждом ре-
гионе был свой аэроклуб. И здесь 
готовили не только спортсменов, мно-
гие из которых в дальнейшем связали 
свою судьбу с большой авиацией, но и 
вели систематическую подготовку бу-
дущих десантников для армии. 
ДОСААФ стало стартовой площадкой 
для миллионов граждан нашей стра-
ны. Об уровне подготовки, например, 

спортсменов-парашютистов может 
служить такой факт: в 1966 году на 
VIII чемпионате мира в Лейпциге 
(ГДР) из 26 золотых медалей советские 
спортсмены увезли домой 25. На весь 
мир гремели рекорды наших спорт-
сменов-лётчиков. 

Сейчас, когда желающим обучаться 
летать за один час приходится платить 
по 20 тысяч рублей, а то и больше, а за 
один парашютный прыжок — по 4 ты-
сячи рублей, кому-то может показать-
ся сомнительным, но в советское вре-
мя всем спортсменам не только на 
сборах, но и в обычные дни на аэро-
дроме выдавали талоны на питание. 
Любые мальчишки и девчонки могли 
ощутить все тайны пятого океана. 

Разрушительные 1990-е годы не 
обошли стороной и систему ДОСААФ, 
особенно самое дорогостоящее на-
правление — авиационное. Надо ска-
зать, что сотрудники аэроклубов не 
из той когорты, что будут сидеть и 
ждать манны небесной. Для того что-
бы выжить, они участвовали в кон-
курсах на выполнение работ по охра-
не лесов, вели подготовку лесных по-
жарных. За это они получали оплату и 
могли в полном объёме делать всё не-

обходимое: приобретать технику и го-
рючее, давать скидку при оплате па-
рашютных прыжков для членов воен-
но-патриотических клубов, предо-
ставлять льготы для спортсменов. 

Но далеко не всем аэроклубам 
удалось выжить в рыночных усло-
виях: в стране сейчас осталось всего 
22 аэроклуба, а техника (самолёты, 
вертолёты) есть меньше чем у по-
ловины. Вот почему, например, в наш 
Кировский аэроклуб для совершения 
даже одного прыжка едут люди разных 
возрастов из Республики Коми, Ко-
стромской области и других регионов. 

Почти смертельный удар по аэро-
клубам недавно нанесла Федеральная 
антимонопольная служба (ФАС), по-
считав (или выполняя чьё-то указание), 
что аэроклубы ДОСААФ не являются 
государственной авиацией и потому 
не имеют права заключать, например, 
те же договоры на охрану лесов от по-
жаров и парашютную подготовку лес-
ных пожарных. Более чем странное ре-
шение, учитывая, что оно принимается 
в условиях проведения СВО. Или в ФАС 
забыли, как звучит полное название 
ДОСААФ — Добровольное общество со-
действия армии, авиации и флоту? По-

чему министерство обороны равно-
душно смотрит (хорошо, если это не 
так) на то, как уничтожается профес-
сиональная база для подготовки при-
зывников? И тому есть подтверждение: 
если раньше в лётные училища кон-
курсы были, как в театральные учили-
ща, то теперь практически повсюду не-
добор. Вспоминаю, как в Киров приле-
тали «Витязи» и зазывали ребят посту-
пать в военные училища. 

Аэродромы ДОСААФ — отличная 
база для военно-патриотической под-
готовки молодёжи. И сейчас, вместо 
того чтобы развивать это направле-
ние, ФАС обрубает законные источ-
ники пополнения бюджета аэроклу-
бов. Эти действия так похожи на санк-
ции, вводимые против России недру-
жественными странами. Почему ни-
кто не заинтересовался таким сомни-
тельным, по мнению многих специа-
листов, решением — ни прокуратура, 
ни Следственный комитет? 

 
Марина СОЗОНТОВА, 

кандидат в мастера  
по парашютному спорту, 

член Союза журналистов РФ, 
член бюро Кировского обкома КПРФ.

Кто дал команду «Фас!»?Яркие лозунги «Комсомоль-
цы, на самолёт!» 30-х годов 
прошлого века всколыхнули всю 
молодёжь. Сколько появилось 
авиамодельных, планерных 
кружков, а конкурс на то, чтобы 
попасть в самолётное звено, 
зашкаливал за 200 человек на 
одно место. Эти лозунги оказа-
лись не пустыми словами, а 
стали одной из составляющих 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне. Тысячи лётчиков, 
подготовленных в местных 
аэроклубах ОСОАВИАХИМа, «со-
колы Сталина», как их называ-
ли, громили фашистов на всех 
фронтах.

Вымираем 
быстрыми 
темпами 
На Смоленщине спе-

циалисты наблюдают 
по-настоящему ката-
строфическую демогра-
фическую ситуацию. 
Отрицательная дина-
мика развивается очень 
быстрыми темпами. 
Об этом неумолимо 
свидетельствуют циф-
ры статистики. 

 

По данным Главного 
управления ЗАГС Смо-

ленской области, в апреле 
2024 года в регионе родилось 
всего 363 ребёнка, а умерло 
1062 человека. Иными слова-
ми, на Смоленщине смерт-
ность превышает рождае-
мость уже в 3 раза!  

По сравнению со статисти-
кой такого же периода про-
шлого года показатель смерт-
ности заметно вырос. А в не-
которых муниципальных об-
разованиях смертность превы-
шает рождаемость в 3,5 раза! 

Поэтому совсем не удиви-
тельно, что население регио-
на год от года сокращается от 
5 до 14 тысяч человек. Такие 
людские потери сопоставимы 
с численностью посёлка го-
родского типа, райцентра или 
даже целого района. 

В 2023 году всё население 
Смоленской области состави-
ло всего лишь 873451 человек, 
то есть меньше, чем даже в 
начале XIX века. Хотя в 1990 
году в регионе проживали  
1 млн 158 тыс. человек.  

При этом статистические 
цифры говорят, что граждане 
области стали меньше средств 
тратить на медицинские услу-
ги и больше на ритуальные 
(рост на 9,9%). 

 Дмитрий ТИХОНОВ, 
соб. корр. «Правды». 

Смоленская область.

Водовозка  
тонет 

Жители левобережно-
го посёлка Динамо уже че-
тыре года обращаются в 
администрацию Архан-
гельска с просьбой улуч-
шить доступность про-
езда в их район. Из-за пло-
хой дороги к ним не мо-
жет нормально подъ-
ехать водовозная маши-
на: «Камаз» по дороге за-
стревает в грязи, и его 
приходится откапывать. 
Один из таких случаев 
местные сняли на видео. 

 

Ж ительница посёлка Еле-
на Дядицына-Богдаши-

на рассказала 29.ru, что до-
рога у домов на улице Дина-
мо, 5-9/1, не ремонтирова-
лась целых 34 года, то есть 
последний раз её приводили 
в порядок ещё при Совет-
ской власти. 

«На протяжении четырёх 
лет обращались письменно в 
департамент транспорта с 
просьбой подсыпать нашу до-
рогу, а самое главное — про-
сим организовать разворот 
водовозной машине. Водо-
возная машина — это един-
ственный источник доставки 
воды, как питьевой, так и на 
хозяйственные нужды. Воду 
доставляет «Камаз», 10 тонн, 
разворота нет, а после дождей 
беда, как сегодня». 

По словам Елены, машину 
откапывали местные жители 
и водитель. Женщина боится, 
что из-за отсутствия инфра-
структуры Росводоканал мо-
жет перестать подвозить к 
ним воду: 

«Как нам быть? У нас про-
живают дети, ребёнок-инва-
лид, пенсионеры, и все дома 
социальные, не дачи, то есть 
это наше единственное 
жильё». 

Ещё в 2020 году Елена по-
лучила ответ от департамента 
градостроительства, в кото-
ром было сказано, что дорогу 
внесут в план ремонта объ-
ектов дорожной инфраструк-
туры в 2021—2022 годах, если 
на это выделят деньги. В июле 
2023-го власти сообщили, что 
ремонтировать участок и обу-
страивать там разворотную 
площадку пока не представ-
ляется возможным.  

Видимо, данная дорога для 
местных чиновников не яв-
ляется проблемной, раз денег 
на её строительство так до 
сих пор и не выделили. 

29.ru 

Яма на яме 
 Так можно описать до-
роги в частном секторе го-
рода Назарово в Красно-
ярском крае. Жители гово-
рят, что ходить и ездить 
здесь невозможно. Они жа-
луются властям и пишут 
гневные сообщения в соци-
альных сетях, но грейдер на 
улицах так и не появился. 

«У жасная дорога, уже 
сколько лет не делает-

ся ничего. Два года назад там 
маленько подсыпали и всё. 
Нужно подсыпать её дав-
ным-давно, но никто не ше-
велится», — пишет Павел 

Шипицын, житель города 
Назарово. 

Эта дорога находится хоть 
и в частном секторе, но рас-
полагается на одной из цент-
ральных улиц. По ней ездят к 
реке и из города в посёлок 
Дорохово. Только вот ехать 
приходится со скоростью че-
репахи либо выбирать другой 
маршрут, где ям поменьше. 

«Не погуляешь по такой ули-
це с коляской. Дороги в плохом 
состоянии, хотелось бы лучше, 
чтоб были, а так кочка на коч-
ке. Знакомые в гости при-
езжают — говорят, дорога 
ужасная», — делится своими 
впечатлениями Александр, 
житель города Назарово. 

«Дорога плохая, там посто-
янно ямы, грязь. Ещё мне не 
нравится на переезде, там во-
обще ужасная дорога, там коч-
ки, ямы, вообще невозможно. 
Я ещё на велосипеде езжу по 
дороге, дорога, конечно, пло-
ховата», — отмечает Лариса 
Ростова, местная жительница. 

Тем не менее городские 
власти утверждают, что всё 
приведут в порядок, но толь-
ко, когда закончатся дожди и 
придёт солнечная погода. 

«Просим жителей отнес-
тись с пониманием, из-за по-
годных условий график сдви-
гается и значительно, потому 
что, как вы сами могли заме-
тить, затяжные дожди у нас 
были и они до сих пор идут, а 
если мы выпускаем грейдер в 
дождь, то толку от этого ноль, 
по сути, просто гоняем воду 
или грязь, и жители опять же 
не будут этому рады», — со-
общает Павел Щербина, веду-
щий специалист управления 
городским хозяйством адми-
нистрации города Назарово. 

Однако сдержат ли обеща-
ние местные чиновники — 
остаётся загадкой. 

enisey.tv 
Подготовил 

Владислав ГОНЧАРОВ.

«Вторая беда» России

Несмотря на официальные за-
явления властей о повышении зар-
плат медработникам, врачи и 
медсёстры всё чаще выражают 
своё недовольство. 

 

Ч то за странные процессы происходят в 
нашем здравоохранении? С одной сто-
роны, власти постоянно сообщают о 

повышении зарплат медработникам. Так,  
с 1 апреля этого года они начали получать 
повышенный оклад, при этом, по заверению 
властей, все дополнительные выплаты сохра-
нятся. Напомним, что, согласно официальным 
данным, средняя зарплата врача в прошлом 
году объявлена в целых 106 тыс. рублей. 

С другой стороны, тот же минздрав РФ ин-
формирует о таком катастрофическом сокра-
щении численности врачей и ещё большей 
среднего медперсонала, что нынче уже не-
возможно обойтись без привлечения на ра-
боту в наши больницы и поликлиники квали-
фицированных гастарбайтеров. Крупнейший 
портал поиска работы сообщает о том, что 
количество вакансий для медицинских ра-
ботников увеличилось в России с начала 2023 
года на 22% по сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года. Доля недовольных 
медиков достигла уже 84%, при этом 29% по-
жаловались даже на сокращение зарплаты в 
2023 году. Самое серьёзное падение зарпла-
тных предложений произошло в вакансиях 
врачей скорой помощи: среднее предложение 
сократилось со 110 тыс. до 70 тыс. рублей. За-
метное падение зарплаты зафиксировано так-
же у гематологов (на 24 тыс. рублей), дието-
логов (на 17,5 тыс. рублей), нефрологов (на 
14,7 тыс. рублей), аллергологов (на 13,8 тыс. 
рублей) и эпидемиологов (на 13,2 тыс. руб-
лей). В среднем зарплата узкого специалиста, 
например в петербургских медицинских уч-
реждениях, находится в диапазоне от 50 тыс. 
до 90 тыс. рублей. 

 

А  что говорят сами врачи? А врачи по 
большей части молчат и «голосуют но-
гами», уходя из профессии или как ми-

нимум из бюджетной медицины. Но некото-
рые, по-видимому, уже на грани отчаяния, ре-
шаются донести свою боль до людей и до вла-
стей. И тогда по интернету начинают кочевать 
их отчаянные ролики с призывом о помощи. 

Одно из последних — обращение фельдше-
ров скорой медицинской помощи Нерехтской 
ЦРБ (Костромской области). Они жалуются на 
то, что их зарплаты в 30—32 тысячи (оклад 
23—25 тыс. рублей + федеральные выплаты  
7 тыс. рублей) едва хватает для выживания. 
Чтобы заработать больше, фельдшерам при-
ходится брать настолько много подработок, 
что они вынуждены буквально жить в отде-
лении скорой помощи. Некоторые подраба-
тывают в других населённых пунктах. Кто 
может, уезжают в крупные города, где зар-
плата в разы выше. В итоге в районе дефицит 
фельдшеров, а на оставшихся распределяется 
всё возрастающая нагрузка. Зачастую по этой 
причине бригады скорой медицинской по-
мощи состоят на линии лишь из фельдшера и 
водителя, хотя в неё должны входить врач и 
фельдшер или два фельдшера. 

«При работе в COVID-19 мы были на пере-
довой и получали достойные федеральные 
выплаты. Почему же наш труд обесценился 
сейчас?» — недоумевают медики. Последняя 
капля истощила их терпение, когда они по 
непонятной причине были лишены обещан-
ной постановлением правительства №343 от 
20 марта 2024 года ежемесячной выплаты в 
30 тыс. рублей (врачам — 50 тыс. рублей), на 
которую они так рассчитывали. Ясно, что в 
ситуации должны разбираться юристы и от-
ветственные за здравоохранение чиновники, 
но нельзя же так издеваться над людьми, ко-
торые к тому же ежедневно спасают жизни 
своих соотечественников. 

Медиков разочаровывает не только низкая 
зарплата, но в большой степени — неспра-

ведливость и непредсказуемость распределе-
ния доходов. Не секрет, что во многих регио-
нах их оклад составляет лишь 30—40% от зар-
платы, чем охотно пользуются главврачи, на-
казывая сокращением стимулирующих вы-
плат не столько нерадивых, сколько неугод-
ных. По информации профсоюза работников 
здравоохранения, только в шести регионах 
доля оклада превышает 50%. Так что при ру-
ководителе-самодуре медработнику, чтобы 
получить на руки все 100 процентов зарпла-
ты, зачастую приходится больше думать о 
том, как выслужиться перед начальством, и 
далеко не всегда это начальство ценит про-
фессионализм выше подобострастия. 

Неудивительно, что во всё увеличиваю-
щемся оттоке кадров львиную долю занимают 
именно высококвалифицированные специа-
листы, чьё единственное желание — не смот-
реть в рот начальству, а честно работать и 
иметь возможность профессионально само-
совершенствоваться. 

Интернет-порталы по поиску работы отме-
чают, что с начала этого года врачи возглавили 
список профессий с наибольшим числом ва-
кансий: на одного соискателя приходится 19 
предложений. «Это в шесть раз выше среднего 
числа вакансий во всех сферах для специали-
стов с высшим образованием», — обеспокои-
лась этим фактом даже вице-премьер Татьяна 
Голикова. Чуть лучше обстоят дела с вакан-
сиями для среднего и младшего медицинского 
персонала — 12,3 вакансий на одного соиска-
теля, но и это также почти в четыре раза 
выше, чем в среднем по сектору специалистов 
со средним уровнем квалификации. 

При катастрофическом дефиците кадров 
неудивительно, что врачи возглавили и ещё 
один негативный рейтинг — по частоте пере-
работок. Сверхурочно работают 62% медра-
ботников. Причём этот показатель, как и по-
казатель сверхурочных рабочих часов, стре-
мительно растёт, что опять же способствует 
оттоку кадров. И круг замыкается. 

Этот замкнутый круг руководство здраво-
охранения хитроумно пытается разомкнуть, 
забив кадровые бреши специалистами из 
стран СНГ. Результат этого решения мы все 
можем наглядно наблюдать при посещении 
поликлиник. Вполне может быть, что при-
ехавшие медики являются неплохими спе-
циалистами, но иногда это бывает трудно по-
нять из-за языкового барьера. 

Конечно, все — от руководства здравоохра-
нением до простого пациента — понимают, 
что это тупиковый путь. Без заинтересован-
ности в работе прежде всего отечественных 
медиков проблему дефицита кадров не ре-
шить. Тем более что и приезжие, осмотрев-
шись, разобравшись, тоже могут найти себе 
более привлекательные для них условия ра-
боты. Ведь напомним, что медики — одни из 
самых востребованных работников во всём 
мире. И если в Эфиопии, не говоря уже об 
арабских странах и Европе, им создаются бо-
лее благоприятные условия, то высококвали-
фицированных специалистов трудно заста-
вить оставаться в непривлекательных для 
них местах. 

 

П арадоксальным образом в то же самое 
время идёт активный рост конкурса 
абитуриентов во все медвузы страны. 

Так, в этом учебном году, по информации 
министра здравоохранения Михаила Мураш-
ко, документы для поступления на учёбу по 
различным медспециальностям подали свы-
ше 310 тыс. выпускников (из всего 1,5 мил-
лиона, то есть каждый пятый!). По его дан-
ным, конкурс составил почти 12 человек на 
место — это на 14% больше, чем в прошлом 
году. Медицинские профессии у абитуриен-
тов 2023/24 учебного года заняли второе ме-
сто после IT. 

И это даёт нам некоторый проблеск надеж-
ды. Главное, не лишить себя шанса и не упу-
стить ещё одно поколение медиков. 

 
Мария ПАНОВА.

Чем выше зарплата, 
тем меньше врачей

«Шахид-такси», «бомбилы» и «шашечки» 
 

Рынок услуг такси вновь уходит в «серую» зонуНе секрет, что чёрный рынок пассажирских перевозок 
для нашей страны, увы, не в новинку. Ещё достаточно 
недавно по улицам наших городов залихватски летали 
всевозможные «шахид-такси» с «бомбилами» за рулём, в 
которые садиться можно было только в самом необхо-
димом случае, так как существовала угроза окончить 
поездку избитым, ограбленным и даже убитым.


